

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

SUSCRICIONES.

Madrid, Sra. Prov. 30 trim. Ut. y Estran. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en
la librería de D. Wenceslao Sagredo, Pueba, 6.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSCRIPCIONES. Anuncios, reclamos y comunicados y p...
convencionales. La correspondencia toda...
rector gerente, calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXV. NUMERO 5911.

MADRID. JUEVES 5 DE FEBRERO DE 1874.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NUMERO, 23

JARDIN DE FLORA EN LEGANES

ÚNICO PUNTO DE VENTA
EN MADRID: SALUD, NÚM. 11, BAJO.

PRECIO FIJO.

Los compradores pueden escoger las flores, fijar el precio y llevar los ramos en el acto.
También se hacen planos de jardín y plantación.
Se adornan salones para comida y baile.

SE DESEA ADQUIRIR UNA MAQUINA de vapor, vertical, de dos a tres caballos de fuerza. — Dirijirse á la administración de LA CORRESPONDENCIA, de 10 de la mañana á 8 de la tarde.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias procedentes del ministerio de la Guerra y relativas á la insurrección carlista:

«Provincias Vascongadas y Navarra.—El general en jefe del ejército del Norte participa haber dejado en Laguardia la fuerza necesaria para su guarnición y para reparar los desperfectos de sus fortificaciones. Como consecuencia de la rendición de dicho punto han quedado en poder del ejército 800 fusiles, muchos viveres, municiones y efectos de guerra.

«Cataluña.—El brigadier Salamanca da parte de que la población de Montblanch, guarnecida por 80 individuos del 8.º móvil, fué atacada en la noche del 2 por las facciones de Quico y Barro, que lograron quemar la puerta de San Francisco; pero fueron rechazadas por el comandante militar con la fuerza que ocupaba el fuerte. La columna del batallón de Ceuta se halla en persecución de dichos cabeceillas.

«Valencia.—El general en jefe del ejército del Centro manifiesta que el enemigo sigue ocupando los pueblos de la sierra sin descender de sus posiciones. La facción Cucala, de 1500 infantes y 150 caballos, se hallaba hacia Borriol, Villareal y Almazora, y en persecución de aquella marchan las fuerzas del brigadier Guardia.

«Andalucía y Estremadura.—El comandante general de esta última provincia participa que la facción Cortina, compuesta de 200 caballos, se hallaba ayer en Garbayuela, y en su persecución marchan dos columnas del ejército y guardia civil.

«Aragón.—Por despachos del capitán general se sabe que la facción Marco, á la que se han unido los 100 infantes y 90 caballos que capitaneaba el cura Megino, se encontraba el día 3 entre Mora y Rubielos, verificando exacciones por los pueblos inmediatos. La columna del coronel Navarro la persigue incesantemente.

«Castilla la Nueva.—El gobernador militar de Segovia participa que el día 2 fueron asesinados alevosamente en Cuellar un sargento y un cabo de la guardia civil, y que las activas gestiones verificadas por la fuerza de dicho instituto han dado por resultado la captura de los criminales, que se hallan ya bajo la acción del tribunal competente para sufrir el condigno castigo.»

Hoy publica el periódico oficial el convenio de correos entre España y el Brasil, firmado en Rio Janeiro el 31 de enero de 1870.

Por el ministerio de la Guerra se publica hoy en la Gaceta un decreto cuyo articulado es el siguiente:

«Artículo 1.º Se llama al servicio voluntario á los licenciados del ejército, sin nota desfavorable, que deseen reingresar en sus filas, pudiendo verificarlo en el arma que elijan.

Art. 2.º El compromiso será por un año, y precisamente en la clase de soldado.

Art. 3.º Para ser admitido es condición indispensable que los individuos alistados no escedan de 40 años de edad, cuya circunstancia, han de constar por medio de las licencias absolutas.

Art. 4.º Los alistados recibirán como premio de su compromiso la cantidad de 250 pesetas, mitad al aliarse y la otra mitad al terminar el año, teniendo derecho al haber correspondiente al arma en que sirvan y al sobrehacer de una peseta diaria.

Art. 5.º El alistamiento no excederá de 4000 hombres.

Art. 6.º Los capitanes generales, directores generales de las armas, generales en jefe y los jefes de los cuerpos activarán dicho alistamiento para que en el más breve plazo se obtenga el número citado.

Art. 7.º El gasto que ocasione la gratificación de 250 pesetas que como premio se concede á los que se alistén, se aplicará al crédito de 100 millones de pesetas concedido por el art. 4.º de la ley de 13 de setiembre de 1873, con destino á los servicios extraordinarios de guerra.»

También inserta hoy la Gaceta un decreto del ministerio de Hacienda, que hablamos anunciado, concediendo al ministerio de Gracia y Justicia un crédito extraordinario de 12000 pesetas para atender al pago de salarios de los ejecutores de sentencias, y cuyo importe se cubrirá provisionalmente con la deuda flotante del Tesoro.

Los trabajos de los señores opositores á las plazas de pensionados de número por la arquitectura, se hallarán espuestos en el piso principal de la academia de Bellas artes de San Fernando, situada en la calle de Alcalá, los días 6, 7 y 8 del presente mes.

La temperatura máxima en Madrid fué ayer de 13º grados, y la mínima de -0º 6.

Dice un colega que el contralmirante Chicarro, que como saben nuestros lectores, acaba de llegar á Madrid, ha presentado al ministro de Marina el parte en que se da cuenta de la huida de la Numancia, y en el que se justifica por completo á la marina de los cargos que se le han hecho por la ineficacia de la persecución que sufrió aquel buque.

Han sido nombrados: ayudante mayor del arsenal de la Carraca el capitán de fragata D. José Quintas y Seoane, y capitán del puerto de Cebú e teniente de navío de la escala de reserva D. Juan Carranza.

Anoche se constituyó definitivamente la asociación filantrópica universal para socorrer heridos en campaña, titulada La Estrella Benéfica. La reunión, que estuvo muy concurrida, se verificó en una sala del café Europeo; y los

socios aprobaron los trabajos que para la organización de la sociedad se habían ejecutado en juntas anteriores, dejando también nombrada de hecho la nueva junta directiva.

En el centro de la sala estuvieron espuestos durante la sesión los objetos de una magnífica ambulancia dispuesta á llevar benéfico auxilio al punto que reclame su asistencia.

El Sr. Castelar se encuentra ya restablecido de la indisposición que ha sufrido estos días.

Niega un colega el rumor de que van á ser relevados los capitanes generales de Sevilla, Granada y Valladolid.

Parece que entre los prisioneros hechos en Gadesa, se encuentra el famoso cura de Mlix.

La Iberia rinde un tributo de admiración al ejército del Norte y á sus bravos jefes los generales Moriones y Primo de Rivera, que han merecido bien de la patria.

Parece que se va á confiar un mando en el Norte al ex-diputado coronel Sr. Verdugo.

Dice un periódico que la mayoría de los secretarios de gobierno, nombrados hasta ahora, pertenece al cuerpo de maestros é inspectores de instrucción impraria.

El coronel D. Isidoro Mercado Velilla ha sido destinado á las órdenes del general Gonzalez, capitán general de Castilla la Vieja.

En la semana próxima verá la luz un nuevo periódico republicano democrático, que parece será redactado por los amigos de un importante personaje radical.

Ha llegado á Madrid el corresponsal del Daily-News en Cartagena, Sr. Leonard.

El jefe del negociado de la Milicia nacional en Gobernación, Sr. Llofrú, ha celebrado una conferencia con el alcalde de Madrid señor marqués de Sardoal, para acordar algunos asuntos relativos á la organización de aquel instituto.

SEGUNDA EDICION.

Nuestro apreciable colega el Orden, no teniendo cosa mejor en que entretenerse, ha empleado algunas líneas en preguntar á LA CORRESPONDENCIA qué candidatura monárquica defende. El pasatiempo del colega es inocente. En vez de hacer preguntas que se contestan por sí mismas, aproveche el tiempo en algo más positivo, y sobre todo de más interés para el país, cuyo bien desea tanto como nosotros. ¿Quién habla ahora de candidaturas?

Algunos periódicos hablan de las dimisiones de varios de los nuevos gobernadores. Hasta ahora no sabemos mas que las de los Sres. Rolandi y Loma.

La Epoca declara anoche que, lejos de desmerecer á sus ojos los radicales que al lado del partido constitucional están trabajando con más ó menos acierto para hacer patria y para restablecer los quebrantados resortes de la sociedad española, son acreedores á los aplausos y al agradecimiento de todos los hombres conservadores.

Tampoco ayer se ha resuelto nombramiento alguno de consejero de Estado.

El Gobierno, lo mismo que la Iberia, se ocupa en hacer algunas indicaciones á propósito de la anunciada circular de Gobernación á los gobernadores, y recuerda que no será posible que las nuevas autoridades se encuentren con la acción propia y desembarazada que deben tener si se les sujeta á ciertos trámites en la cuestión de diputaciones y ayuntamientos. El Gobierno recuerda además que el 12 deben reunirse las diputaciones para la declaración de soldados, y no hay tiempo material bastante para nombrarlas y reunir las.

Anteayer llegó á Palma de Mallorca y tomó alojamiento en el castillo de Bellver el general Sr. Martínez Campos.

Dicen de Barcelona que uno de los mas antiguos empleados de la línea férrea del litoral, el digno jefe de la estación de Malgrat, ha sido villanamente asesinado por los carlistas.

ranera á las damas; pero en esta ocasión tuvo el capricho de envejecer de repente y de casarse con una viuda de cierta edad, cuya renta se comió tranquilamente en los diez meses que vivió á su lado.

Pero devorada la fortuna, hubo de pensar en otra cosa.

Maese Olivat vivía entonces en Barle-Duc, como honrado plebeyo en una casa suya, que tenía un hermoso jardín, lleno de árboles frutales, á la orilla del Ornain, y detrás del puente de Nuestra Señora: tenía su mujer, una hija muy alta, de diez y seis años, y un hijo de más edad, ya casado; este jóven matrimonio daba cada año un vástago nuevo á la casa.

El buen Olivat no se quejaba del aumento de la familia, aunque, á decir verdad, su mayor placer fuese el ver bien llena su bolsa.

—Hay para todo,—decía.

Así es que se le creía rico, y su prosperidad causaba envidia.

Tenía además en su casa un viejo compañero de armas, porque las gentes económicas pueden ser caritativas. Pietro Gadoche, que para casarse con la viuda se había bautizado con el nombre de Sr. Filiberto, contrajo de repente una amistad muy estrecha con el antiguo compañero de armas de maese Olivat.

Una noche del invierno de 1713, se incendió por los cuatro costados la casa de maese Olivat, y se apoderaron del tesoro, que la envidia pública había aumentado á su placer.

El viejo soldado perdió en aquella noche, no solo su dinero y su asilo, sino también su fé en la bondad de los hombres, porque su compañero de armas no volvió á aparecer jamás.

El Sr. Filiberto se eclipsó también, dejando á su inconsolable Ariadna con el bolsillo y los armarios vacíos.

Algunos días despues los agentes de policía vinieron de Nancy para arrestar al Sr. Filiberto, al que daban el nombre de Pietro Gadoche, y así fué como la ciudad de Barle-Duc y la señora de Filiberto supieron que habían tenido el honor de mantener al célebre bandido durante cerca de un año. Esta aventura causó gran ruido, y cada uno se dijo que le reconocería solo con verle á la primera ocasión.

Una desgracia no llega jamás sola. Antes de la llegada de la primavera el

infortunio visitó dos veces la arruinada familia del buen Olivat; su hijo y su nuera se fueron al cementerio con algunas semanas de diferencia, dejando en el mundo cuatro pobres niños muy pequeños.

Jerónimo Olivat era un hombre industrioso: amaba apasionadamente el dinero y sabía cómo se gana; á pesar de sus años y de su estado de enfermedad, no perdió el valor, y en la imposibilidad de trabajar por sí, aplicó todos sus cuidados á forjar el instrumento humano que debía rehacer su fortuna.

A los diez y siete años Elena Olivat era una espléndida jóven, que hubiera podido servir de modelo á un pintor para retratar á Minerva.

La sangre es rica y pura en Lorena: la jóven Olivat era quizás demasiado alta, y un vigor superabundante brillaba en todos sus movimientos, que tenían alguna brusquedad y dureza; pero su elevada talla tenía proporciones tan bellas, que la gracia nacía de la armonía y de la perfección.

En su rostro, de facciones regulares y firmes, no se hallaba ciertamente esa delicadeza, esa debilidad encantadora, que, según se asegura, son las principales seducciones de la mujer; más sus grandes ojos azules tenían una franqueza leal, una valentía comunicativa, y, cuando ella quería, una admirable dulzura.

Es preciso repetirlo: cuando quería, porque no quería siempre; su padre la había forjado y templado: los útiles para ganar dinero deben ser duros.

No había muchos hombres en Barle-Duc capaces de sostener la mirada de Elena colérica.

Solamente cuando jugaba con los niños de su hermano difunto, ó cuando contemplaba por las mañanas el sueño de Mariote, su muñeca, cualquiera hubiera jurado que tenía una alma tan bella como los ángeles del cielo.

¡Mas de seguro os hubiera admirado lo que os contasen los malos pagadores á preguntarles vosotros, lectores míos, si la grande Elena tenía algo de ángel!

Ya hablaremos á su tiempo de Mariote, la muñequilla de la gran Elena. Maese Olivat había dicho á su hija una y mil veces:

—Los hombres son malos; desconfía de ellos.

Á LA SEÑORA CONDESA DE ***

Autora de las bellas novelas LEDIA y BERTA, publicadas en la «Revista de España.»

Este libro, señora, tiene una fama universal: ya en su ancianidad, Paul Féval ha dejado en él una muestra luminosa de su gran talento, de su rica imaginación, de su sensibilidad exquisita y casi femenil.

Quizá es el último resplandor de la lámpara que se apaga; pero tanto más vale por eso, y así lo han escrito también los primeros críticos de Europa que se han ocupado con amor de este bello libro.

Le he dejado su título, aunque la traducción castellana de la palabra *caballera*, es «varona.» Pero con aquel es conocida ya en todas las naciones civilizadas la obra de Paul Féval, y además, *caballeros* se llamaban los partidarios del príncipe, que es uno de los primeros personajes de esta historia.

Yo le dedico á V. las horas que he pasado ocupada en el grato trabajo de verter estas páginas al hermoso idioma de nuestra patria, á este idioma que tan bella y elegantemente ha empleado V. al escribir *Ledia* y *Berta*, esas dos graciosas y encantadoras hijas de su claro ingenio y de su poética y rica imaginación.

Madrid 21 de enero de 1874.

MARÍA DEL PILAR SINUÉS DE MARCO.

El 16 de marzo próximo entra el príncipe imperial de Francia en su mayor edad y tomará una parte activa en la dirección de su partido.

El señor ministro de Fomento publicará en breve una circular recordando el cumplimiento de los artículos reglamentarios que prohíben las traslaciones de los ingenieros de caminos, montes y minas de unas provincias á otras, á no ser por causas justificadas deducidas en la forma que los mismos reglamentos determinan.

Entre las personas puestas en libertad al entrar las tropas en Laguardia se hallan los contribuyentes de Galicia hechos prisioneros por los carlistas, quienes pedían 25000 duros por el rescate de cada uno de ellos.

En el tren de Navarra ha llegado á Zaragoza gravemente herido el teniente de artillería D. Vicente Escudero, procedente de Laguardia.

Dos novedades han dado recientemente los teatros de París, que nuestros corresponsales en aquella capital recomiendan á las empresas teatrales de España.

Es la primera una completa refundición hecha por el popular Offenbach de su ópera Orfeo en los infiernos, á la cual ha añadido sinfonía, coros, ballables de gran mérito. La segunda es el drama de Ennery, titulado Las dos huérfanas, de un grandísimo interés patético, y que ha tenido un éxito asombroso en el teatro de la Porte Saint Martin.

El Pueblo hace anoche declaraciones importantes sobre la política que el juzga triunfante en el poder. El autorizado órgano del ministro de la Gobernación dice así:

«Sépanlo de una vez para siempre los que ya no lo sepan; oiganlo todos, hasta los que no quieran oírlo; la política del gobierno, basada en el manifiesto del 9 de enero, es la política que el país aplaude y acoge con entusiasmo, es la política que nosotros hemos traído al terreno de la práctica, y la que nuestros antiguos adversarios han tenido que proclamar forzosamente, obedeciendo á la inflexible lógica de los sucesos y de los desengaños que han sufrido.

Hoy, como ayer, somos demócratas por excelencia, republicanos sinceros, y no hemos abdicado uno solo de nuestros principios. Por el contrario, la bondad de nuestro credo ha destruido las preocupaciones de algunos partidos, y estos, modificando sus teorías, han venido á refugiarse entre nosotros. Bien venidos sean; los recibimos con los brazos abiertos, porque vienen á consolidar la república; pero no se olviden nunca de que la absor-

ción no la han hecho ellos, sino la democracia.»

Acerca del estado de la fragata Arapiles, dice en su número del día 21 de enero el Cronista de Nueva York llegado hoy á Madrid:

«Cuando los lectores del Cronista en Nueva York reciban este número, ya estará á pique de un ancla por lo menos el poderoso buque de la armada española cuyo nombre encabeza estos renglones.

El Times del lunes y el Herald y el Courrier des Etats Unis del martes, han intentado echarla á pique, con la mala intención que tienen hoy los periodistas extranjeros hacia todo lo de España.

Al efecto, inventaron que estaba haciendo tres pies de agua por cada doce horas. La especie, afortunadamente no es verdad: la Arapiles se encuentra en las mas perfectas condiciones que pudieran desearse y toda el agua que embarcan en ella todos los accidentes de la mar, incluyendo los ordinarios de máquina y baldeo no pasa de 12 pulgadas cada día. Sépanlo así nuestros lectores que hayan podido alarmarse con lo que aquellos mal intencionados periódicos han dicho.

Su salida de Nueva York se deberá verificar con la marca entre las 11 y las 12 de la mañana del miércoles.»

El ex-ministro de Ultramar, Sr. Soler y Plá, de cuya llegada á Nueva York hemos dado noticia, se proponía salir el día 24 de enero para Washington, y tenía ya tomado pasaje para Europa en el vapor Abyssinia, de la línea de Cunard, que habrá salido de dicho puerto el día 4 del actual.

Segun nuestras noticias, el señor obispo de Cuenca ha oficiado al señor prior de Ucles manifestándole que, por auto del Excmo. señor cardenal de Valladolid, delegado por Su Santidad para la ejecución de la Bula Quo gravibus, quedan agregados todos los curatos de tan extenso priorato á la diócesis de Cuenca, por cuya razon le previene que, en breve plazo, le entregue la real casa, antiguo convento de los Freires de la orden militar de Santiago, archivos y todo lo que es de la propiedad de esta.

Hoy hemos recibido las correspondencias y periódicos de la Habana traídos á la Península por el vapor correo Santander, y que alcanzan al 5 de enero.

La mayor parte de ellos consagra su preferente atención á comentar el cambio político ocurrido en Madrid el día 3 de enero.

La noticia del nombramiento del señor Balaguer para la cartera de Ultramar habia sido perfectamente recibida

en toda la isla. Hablando de esto, dice el Eco de Cuba:

«Pero aumentó el regocijo y con él la confianza ilimitada, cuando supimos que se habia encargado del despacho de la cartera de Ultramar el excelentísimo Sr. D. Víctor Balaguer, y se hizo público el telegrama en que así se lo anunciaba al capitán general, manifestándole los nobles y patrióticos propósitos del gobierno respecto á las Antillas, sintetizados en esta elocuentsima frase: «Todo por España y para España.» ¡Qué más podíamos desear los buenos, los leales, los que estamos dispuestos á sacrificar vidas y haciendas por España y para España!

El nombre del Sr. Balaguer era y es una garantía para los verdaderos intereses de Cuba española.»

«La situación de la guerra no habia cambiado, aunque la llegada del bizarro general Portillo al departamento Central para tomar el mando del mismo habia hecho renacer la confianza, esperándose un inmediato próspero resultado en favor de la paz.

«En la noche del 7 fué preso en la casilla del reconocimiento de equipajes, al desembarcar en la Habana, don Fernando Cisneros, pariente, segun se decia, de D. Hilario y D. Francisco Javier, tan conocidos por sus compromisos con la insurrección. El Sr. Sanchez, jefe de policía, sabedor de la llegada de dicho individuo, preparó las cosas de manera que la captura se hizo bajo su personal dirección en el momento más oportuno, encontrándose en el equipaje del mencionado Cisneros una bandera insurrecta y varios documentos ó recibos que prueban sus relaciones con los rebeldes de la isla. Cisneros llegó en el vapor Eider en la tarde del 6, y aun se decia que desembarcó la misma noche, y volvió á bordo; pero esto no se sabia con certeza.

«En Montblanch hubo ocho voluntarios y un capitán de carlistas muertos, los primeros sorprendidos en la guardia de la puerta de San Francisco. Una hora despues de haber salido los carlistas entraba en el pueblo, procedente de Valls, el batallón Fijo de Ceuta, cuya fuerza anduvo las tres leguas que median entre ambos pueblos en menos de hora y media.

«Ha sido capturado en Cartagena por la guardia civil Salvador Azcoitia, oficial de voluntarios movilizados que se hallaba de guarnición en el castillo de Galeras cuando estalló la insurrección cantonal y que se negó á entregar la fortaleza al destacamento de infantería de Africa, mandado al efecto por el gobernador militar Sr. Guzman.

«Las facciones valencianas siguen esquivando el encuentro de las tropas.

Santés se dice que ha vuelto á Chelva desde que salieron de allí las tropas del cuartel general y las de la brigada Weyler.

En Tordesillas ocurrió el martes el siguiente hecho: Un vecino del mismo habia invitado á un matrimonio para comer. Durante la comida reinó la mayor cordialidad entre todos, y terminada, como de costumbre, bajaron á la bodega de aquella casa; allí ya, el vecino que los convidó, saca un puñal y sin encomendarse á nadie, dió la muerte más cruel al infeliz matrimonio.

Inmediatamente se presentaron las autoridades en el lugar del suceso, para instruir las oportunas diligencias, poniendo preso al autor de tan escandaloso crimen.

«Algunos de los prisioneros hechos en Gandesa fueron soldados luego, por resultar que eran vecinos de aquella ciudad y que no pertenecian á la partida allí derrotada.

«Han entrado en Reus 40 prisioneros hechos en Gandesa, entre los cuales figura el cabezalla Mañero y seis ó siete jóvenes que á lo sumo tendrán 12 años. La población en masa se apresuró á presenciar la entrada de la columna.

«La partida carlista que manda el cabezalla Baro penetró por sorpresa en Montblanch, cuya villa se habia guardada por voluntarios del disuelto batallón franco que mandaba Guilleumas. La entrada se verificó simultáneamente por tres puertas, una de ellas cerrada con una fuerte reja de hierro, que mereció á la confianza que prestaba ni siquiera estaba guardada por un reten; en la de San Francisco fué sorprendido y asesinado inmediatamente el centinela y despues algunos individuos de la guardia. Los voluntarios que se hallaban en el casco de la población, al advertir la presencia de fuerzas enemigas, se retiraron al castillo, y allí con algunos vecinos, se hicieron fuertes, rechazando el ataque que intentaron los carlistas, del cual desistieron estos al poco rato, considerando sin duda que serian inútiles sus esfuerzos para apoderarse del citado edificio.

«El vapor-correo Santander ha conducido á la península los siguientes pasajeros procedentes de la Habana.

- D. Mariano Salcedo, señora y dos hijos.—D. Adolfo Morales de los Rios.—D. Isidoro Aldauin.—D. José Joaquín Adriansens.—D. Eugenio A. Sanjurjo.—D. Manuel de Medina.—D. Manuel Crespo Quintana y señora.—D. Gregorio García Ruiz.—D. José J. Rivió.—Don Mariano Salcedo.—D. Cosme Erasti.—D. Jacobo Salcedo.—D. Nicolás Yunez.—D. Manuel Gamiza.—D. Gabriel Lazo.

- D. Lucas Inigo.—D. Ramon Aveuza.—Doña Aurora Valero é hijo.—D. Isidoro Uriarte.—D. Fernando Fectudi y hijos.—D. Ventu a Godoy.—D. Eusebio Plaza.—D. Rómulo de la Laza.—D. José Vallina.—D. Pelayo Pedemonte.—D. Federico Compañó.—D. Vicente Godina.—D. Leopoldo R. Rivera.—D. Francisco Valenzuela.—D. Eduardo Píera.—D. Ricardo Tout.—D. Eduardo Amador.—D. Juan Gorguer.—D. Carlos gundo Gonzalez.—D. Celso Garcia.—D. Juan Stuyk.—D. Eulogio Zainz.—D. Leopoldo Ortiz.—D. Leandro Jimenez.—D. Antonio Tejera.—D. Miguel Garcia.—D. Gregorio Holario.—Don Francisco Barrios.—D. José Maria del Campo.—D. Cornelio Diaz Larra.—Don Ricardo Riero.—D. Antonio Borrás.—D. Javier Galveta.—D. Ignacio Gutierrez.—D. Modesto D. Garcia.—D. Arturo Llorenz.—D. José Soldariaga.—Don Bernabé Gutierrez.—D. Ignacio Villasaña.—D. Francisco Marco.—Doña Dolores M. de Sava.—D. Gaspar Gonzalez, Doña Maria Alonso.—D. Baldomero Beltran.—D. Jaime Valcañares.—D. José Manrique Garcia.—D. Luig Catalin Romero.—D. José Moreno.—D. Leon Malanter.—D. Francisco Laniilla.—D. Hilario Larrea.—D. Leon Sallaverri.—D. Estanislao Lamis.—D. José Gonzalez.—D. Pedro Ruiz Coello.—Ocho sargentos, sesenta y cuatro soldados, marineros y confinados.

«Uno de los porteros del gobierno de la provincia de Málaga disparó un arma de fuego al jefe de los de su clase, por haberle exigido éste, en cumplimiento de una orden del señor gobernador, entregase la llave de la caja de correos del gobierno.

«Parece que nueve de los prisioneros carlistas hechos en Gandesa, eran otros tantos criminales escapados de las cárceles de aquella ciudad, y á quienes la columna dejó en el castillo de Morá de Ebro.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos de la Agencia Fabra los siguientes telegramas:

Roma, 3 (noche). El ministro de Negocios extranjeros, contestando en la cámara de los diputados á una interpelacion, ha desaprobado la publicación de documentos hecha por el general Lamarmora, declarando que las relaciones entre Italia y Alemania son amistosas, y que estas dos potencias están de acuerdo contra el partido clerical.

Paris, 4.

Se confirma que todos los candidatos del partido francés han sido ele-

PRIMERA PARTE

EL RIVAL DE CARTOUCHE.

CAPÍTULO I.

Bajo el gobierno del regente Felipe Re Orleans, la Lorena era todavía un estado separado de la Francia: el duque Leopoldo la gobernaba, y sólo á la mitad del mismo siglo fué cuando el rey Estanislao de Polonia, adquiriendo la soberanía del país de Lorena por medio de un cambio, adormeció la cuestión política, y preparó la anexión definitiva de aquel hermoso país á la monarquía francesa.

Por lo demás, puede decirse que las riberas del Meuse eran entonces, como hoy, un país completamente francés, por el idioma y por las costumbres: las fronteras que separaban los bosques montañosos del Barrois de las viñas de la Champaña, podían pasar por nominales, y las grandes armadas de Luis XIV habian tenido siempre un contingente numeroso de loreneses mercenarios, cualquiera que fuese la actitud de la corte de Nancy.

En 1718 habia á la orilla del bosque de Behonne, á una legua de Bar-le-Duc, y sobre el camino de Verdun, una grande y vieja casa, que se parecia algo á un castillo antiguo, pero que habia sido convertida en meson por maese Jerónimo Olivat, su actual poseedor.

Maese Jerónimo Olivat era un hombre de sesenta años, antiguo soldado de las guerras de Alemania, de donde habia traído una docena de heridas y otra de escudos.

Las heridas le tenian clavado en el lecho desde hacia largo tiempo: los escudos no le habian traído tampoco ninguna dicha

Se contaba, con respecto á los escudos del buen Olivat, una singular y terrible historia, en la cual se habia mezclado el famoso bandido Pietro Gadoche, cuyas hazañas inquietaron á principios de siglo XVIII á todas las policías de Europa.

Era un bribon nómade, que cambiaba de residencia como de cara, es decir, con la mayor facilidad, y que tenia la costumbre de casarse en todas las poblaciones donde ejercia sus temibles talentos; en el curso de su carrera, bastante corta, se le conocieron doce mujeres, con las que estaba legitimamente casado.

Decíase que era italiano de nacimiento; pero hablaba todas las lenguas con gran facilidad y pureza; sus hojas de servicio en la gran armada de los brigantes podian pasar por modelo; habia sido el brazo derecho de Hans Schiler, en Francfort; el teniente de Cartouche en Paris; el émulo de Tomas Paddock, en la familia de los ladrones de Londres; hasta el punto que los candidatos de la Cité no sabian ya de cierto si era él ó era el viejo Tomás, el diablo de los infiernos de Drury-Lane.

Cuando se sentia perseguido de cerca en las capitales, dejaba el sitio é iba á curarse á una provincia, donde el aire del campo y las costumbres tranquilas le refrescaban la sangre.

Algunos años antes de la época en que empieza esta historia, Pietro Gadoche habia elegido la buena ciudad de Bar-le-Duc para pasar sus vacaciones. Podia tener entonces, todo lo más, veinte años; era de gallarda presencia, espiritual y agradable sobre-

